
山分町自治会 12月定例会議事録 

令和 5年 12月 16日 

山分町自治会 

 

１．報告事項 

（1）連合自治会からの報告 

  ①四日市市自治会長大会…11月 13日（月） 

   ・永年勤続表彰（41人） 

    勤続 30年（1名）下野地区の藤谷様、勤続 5～25年の 40名方々が対象。 

   ・講演会「四日市市内の祭礼行事と地域コミュニティー～どうする⁉ 受け継がれてきたバトン」 

  ②令和 5→令和 6年度土木要望について 

   ・地区土木要望会が令和 6年 1月 22日（月）13：30～市民センターにて、市の各担当課から各町

へのヒヤリングが行われます。 

  ③市長との地域づくり懇談会…12月 21日（木）19：00～20：30市民センター大会議室にて 

   市のテーマ「子育て・教育」ついて  

※市長、PTA会長等によるパネルディスカッション方式にて開催 

   地域テーマ「八郷地区の特徴と現状並びに課題さらに活性化」について 

    ※鶴岡連合自治会長から報告 

  ④活動団体事務局の年末年始の業務について 

   ・年末は 12月 27日（水）まで、年始は 1月 5日（金）からです。                                                                                                                          

 

（2）地区市民センターからの報告 

  ①融雪剤について 

 ※センターに備蓄があるとのことで、山分橋付近にも３袋程度置く予定。 

  融雪剤の散布は雪の降る前に散布するとよく、基本的には道路管理者が散布するものですが、必

要な状況があれば、誰でも散布することができます。 

なお、融雪剤（塩化カルシウム）は直接素手で触れないように注意してください。 

  ②地区市民センターの年末年始の業務について 

   ・年末は 12月 28日（木）まで、年始は 1月 4日（木）からです。 

 

（3）山分町からの連絡・報告 

  ①クリーンアップ八郷について 12月 3日（日）9：00～11：00 

・山分町からは 96名（大人 86名、子ども 10名）が参加されました。寒い中、ご苦労さまでした。 

 ところで昨年は 102名でした。強制ではありませんが引き続き多数の方の参加をお願いします。 

  ②計報について 

   ・8番組の加藤芳男様方、母親のかよ子様が 12月 2日（土）に逝去され、家族葬が執り行われ 

ました。心から哀悼の意を捧げます。 

  ③どんど焼き（注連縄・大麻消納祭）の開催 

    日時：令和 6年 1月 7 日（日）15：00～ 

    場所：朝明川の河原（山分橋東側）※河岸の変形のため例年より川下になります。 

 



  ④第 13回八郷フェスタ in 伊坂ダムについて 11月 12日（日） 

   ・前日準備並びに当日片付けをお世話いただいた皆様ご苦労さまでした。 

 

２．組長・各種団体より報告 

・公園等の清掃日    ３番組（12月 17 日）、4番組（2月未定） 

・資源ごみ置場の立ち番 12月（1番組）、1月（2番組） 

（組長）八郷フェスタ in伊坂ダムのシャトルバスの運行について、帰りの時間の運行がなかった。 

⇒会長から後片付けなどを考慮し 17時までは運行していたが、その他にもシャトルバスの運行

についてはいくつか課題があったので、来年に向け改善するよう要望したい。 

（組長）村上ファミリークリニック南にある可燃ごみ置き場に、無分別のゴミが放置されており、近く

の人で片づけたりしている。道路沿いにあるため、町外の人が捨てていくことが考えられるが、

注意看板など対応してほしい。 

⇒会長から町内向けにはゴミの捨て方の注意案内を回覧しているが、対応について検討したい。 

（自主防災）防災倉庫の点検報告。1月は 14日に実施予定。また 1月 13日に、第 2回の無線通信訓練

を実施予定。 

 （保健体育）1月 21日のボッチャ大会、1月 28日のテニポン大会の案内。なお、申し込み締め切りは

いずれも 12月末。 

 （環境土木）花と緑いっぱい運動の一環として、山分橋の花壇の植え替えについて。 

 

３．町内の行事予定（12～1月） 

12月 23日（土）  8：30～ 大麻頒布（神社のお札：天満宮、お伊勢さん） 

12月 31日（日） 20：00～ 山分天満宮の年越し 

1月  1日（月）   8：30～ 天満宮元旦祭 

1月  7日（日）  15：00～ どんど焼き 

1月 13日（土）  19：00～ 自治会定例会 

 

4．協議事項 

 ・令和 5年度の自治会総会について、コロナ禍前の全員参加型の形式にて開催するかどうかについて 

協議を行いました。 

  「全員参加型の総会を開催しているのは八郷地区でも山分町ぐらいではないか」「山分町の総会は年

に 1回の直接民主主義の機会ではないか」「役員改選の年に事前の調整ができない場合、総会での投

票により決着する場合がある」「コロナ禍を経て、人が集まることについて考え方が変わってきてい

る」「大勢が集まっているだけで怖いと感じることがある」「これまでの方法で特に問題がないのであ

れば、全員参加型に戻す必要はないのでは」「代議制などにして、総会参加者の人数を減らす方がよ

い」など出席者全員から意見を聞きました。 

   参加者を減らす方向を支持する意見が多数でしたが、会長から来年 1 月の定例会にてどのように

するか決めていきたいと発言があり、協議を終了しました。 

 

5．その他 

  特にありませんでした。 


